



**Yuliana Guadalupe Gutiérrez
Fonseca**

Dr. Sergio Jiménez Ruíz

Control de lectura

Interculturalidad y salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1´C

DIAGNÓSTICO COMUNITARIO

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Juliana.
RIO: Diagnóstico de Salud poblacional con enfoque de ecosalud.

El diagnóstico de salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en la salud pública, permite identificar las necesidades de la población y los recursos con que cuenta para proponer acciones viables a sus temáticas. Este diagnóstico tradicionalmente, han incluido tres ejes: (1) necesidades de la población, problemas sociales y de Salud-Enfermedad. (2) determinantes sociales y (3) recursos ~~pericuidos~~. La Salud Pública, además de enfocarse en riesgos y daños, debe incluir aspectos positivos, con lo cual surge otro eje que se puede incluir en el diagnóstico: (4) las fortalezas de la población.

Existen dos perspectivas para efectuar diagnósticos de salud poblacional: Una se vincula con los servicios de salud. Otra integra la participación poblacional. Esta menciona tres tipos de diagnóstico de salud poblacional desde la óptica de los servicios de salud: administrativo, dirigido al análisis de las acciones que afectan las instituciones frente a la problemática de salud; estratégico, enfocado en el cambio, en función de los intereses y conflictos que aparecen en las fuerzas ante el vínculo entre las fuerzas sociales estructuradas en torno a la salud con el conjunto de la sociedad. La Organización Panamericana de la Salud señala en décadas recientes la necesidad de efectuar diagnósticos de salud con la participación de la población.

métodos: Es el equipo que realiza los diagnósticos de salud toda finalidad, pedagógica y se constituye por profesores y estudiantes de ambos

Factores Determinantes de la Salud

Jimenez Ruiz

Los determinantes de la salud se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974. Lalonde era un abogado y político que desempeñaba el cargo de Ministro de Salud pública de Canadá y encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran, en una muestra representativa, las grandes causas de muerte y enfermedad de los canadienses. Se denominan determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Se pueden dividir a estos determinantes de la salud en dos grandes grupos:

• Aquellos que son de responsabilidad multi-sectorial del estado y son los determinantes económicos, y sociales y políticos, y los de responsabilidad del Sector Salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población, en lo que se refiere a vigilancia y control en unos casos y de promoción y actuación directa en otros. Estos factores determinantes de la salud son:

- Aquellos relacionados con los estilos de vida.
- Los llamados factores ambientales.
- Los factores relacionados con los aspectos,

APS, Protección y Promoción de la Salud.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Juliana,

• Apoyo a la formulación de políticas de salud relacionadas con protección social, Cooperación técnica para el desarrollo de sistemas de garantías (Marco jurídico normativo, conjuntos de presentaciones, planes y programas) para el cumplimiento del derecho a la salud, capacitación "cursos de diseño y gestión de conjuntos de presentaciones de Salud"; Relación y colaboración técnica con las Instituciones de la seguridad social en los Estados Miembros de la OPS/OMS, apoyo para la producción de evidencia científica mediante la evaluación de políticas de protección social en Salud; cobertura universal; Derecho a la salud (agenda social y política Nuevos marcos jurídicos, Participación social, Nuevos modelos de financiamiento) (Todas las fuentes, mancomunación solidaria, Eliminación de gastos de bolsillo, Redes integradas de servicios de salud) (El enfoque estratégico APS, Integración progresiva y efectiva de redes, Rectoría (Liderazgo, Gestión componente, Regulación, capacitación, Todo esto es la protección de la salud, esto se entiende a la garantía que la sociedad otorga, por medio de los poderes públicos, para que un individuo o un grupo de individuos, pueda satisfacer sus necesidades y demandas de salud obtener acceso adecuado a los servicios del sistema o de alguno de los subsistemas de salud existentes en el país, aunque las capacidad de pago constituya un factor restrictivo". La protección Social en salud. Constituye un marco de

Educación para la Salud

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

(Educación para la salud con enfoque integral)

La educación es considerada la vía más adecuada para alcanzar el desarrollo humano y sostenible por cuanto además de intervenir en determinantes sociales de orden estructurales, fomenta el desarrollo de competencias que incluyen conocimientos, habilidades y destrezas que desarrolla una persona para comprender, transformar y participar en el mundo en el que vive, por tanto se hace necesario abordarla, no solo desde el ámbito de las instituciones educativas y de los individuos, sino desde el ámbito de las instituciones educativas y de los individuos, sino desde las formas de gobiernos, desde el desarrollo de políticas educativas, el acceso y calidad de la educación. Esta es una categoría que busca experiencias que se basen en uno de los ejes fundamentales de la promoción de la salud como es la educación y la comunicación para lograr la salud y el desarrollo humano. Se entiende la educación para la salud con enfoque integral como un proceso de generación de aprendizaje, no solo para el autocuidado individual, sino para el ejercicio de la ciudadanía, la movilización y la construcción colectiva de la salud en la salud en la cual participan las personas y los diferentes sectores del desarrollo (Pro-napa 2014). Aprendemos para vivir mejor, no solo en lo individual sino en lo grupal y colectivo por lo tanto procesos de educación para la salud basados en la comunicación, el diálogo

Norma

Bibliografía

Arenas-Monreal, L cortes – Lugo M, parada – Toro, I, pacheco- Magaña, L. E, & magaña – valladeres, L (2015). Diagnóstico de la salud poblacional con enfoque de eco salud. Revista de salud pública, 49 (pág. 8)

Villa Aguirre, (2011, octubre). Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención Perú.

OPS Y OMS (2007). Protección social en salud.

Health promotion (2019, 15 noviembre). Promoción de la salud

Organización panamericana de la salud & organización mundial de la salud (2017, 24 marzo), Educación para la salud con enfoque integral: promoción, salva e intersectorial. Pancho Org.